

BAB III

METODE PENELITIAN

3.1 Jenis Penelitian

Metode penelitian merupakan suatu kegiatan ilmiah, yang didasarkan pada metode, sistematika dan pemikiran tertentu, yang bertujuan untuk mempelajari sesuatu atau beberapa gejala hukum tertentu, dengan jalan menganalisisnya. Kemudian dilaksanakan pemeriksaan yang mendalam terhadap faktor hukum tersebut untuk mengusahakan pemecahan atas permasalahan yang timbul dalam gejala yang bersangkutan.²⁵

Pada penelitian ini, peneliti menggunakan metode penelitian secara yuridis empiris. Penelitian secara yuridis empiris adalah penelitian hukum mengenai pemberlakuan atau implementasi ketentuan hukum normatif secara *in action* pada setiap peristiwa hukum tertentu yang terjadi dalam masyarakat. Atau dengan kata lain yaitu penelitian yang dilakukan terhadap keadaan yang sebenarnya. Penelitian hukum empiris ini bertitik tolak dari data primer, yakni data yang diperoleh langsung dari Instansi Lembaga Pemasarakatan Kelas II Rantauprapat.

²⁵ Zainuddin Ali, Metode Penelitian Hukum, Jakarta: Sinar Grafika, 2009. Hlm 18

3.2 Waktu dan Tempat Penelitian

Penelitian ini dilakukan di Lembaga Pemasyarakatan Kelas II A Rantauprapat yang beralamat di Jalan Juang 45 No. 209, Ujung Bandar, Kecamatan Rantau Selatan, Kabupaten Labuhanbatu, Sumatera Utara. Adapun pelaksanaan penelitian ini nantinya akan dilaksanakan sekitar bulan April hingga Juli tahun 2024. Berikut tabel jadwal pelaksanaan penelitian hingga ujian sidang skripsi:

No	Kegiatan	Desember 2023				Januari Februari 2024				Maret April 2024				Mei Juni 2024				Juli 2024			
		1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4
1	Pengajuan Judul	■																			
2	Bimbingan Proposal					■															
3	Sminar Prposal																				
3	Penelitian dan penyusunan skripsi													■							
4	Bimbingan Skripsi													■							
5	Sidang Skripsi																	■			

Tabel: Jadwal Pelaksanaan Penelitian

3.3 Sumber Data

Penelitian yang akan dilakukan membutuhkan sumber informasi yang disebut dengan data. Data adalah fakta atau gambaran yang nantinya akan

dikumpulkan oleh para peneliti untuk diolah sehingga menghasilkan informasi yang berguna bagi penelitian tersebut. Informasi inilah yang akan digunakan untuk pengambilan keputusan.²⁶

Pada penelitian ini sumber data yang digunakan adalah data primer dan data sekunder. Menurut Sugiyono (2016: 225) Data primer merupakan sumber data yang langsung memberikan data kepada pengumpul data. Sumber data primer didapatkan melalui kegiatan wawancara dengan subjek penelitian dan dengan observasi atau pengamatan langsung di lapangan.

Sedangkan data sekunder, menurut Sugiyono (2016: 225) merupakan sumber data yang tidak langsung memberikan data kepada pengumpul data, misalnya melalui orang lain atau lewat dokumen. Sumber data sekunder merupakan sumber data pelengkap yang berfungsi melengkapi data yang diperlukan data primer.²⁷

3.4 Cara Kerja

Cara kerja pengumpulan data dalam penelitian ini adalah dengan mengumpulkan informasi atau fakta-fakta dilapangan. Adapun teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah:

a. Pengamatan (*Observasi*)

²⁶ <https://raharja.ac.id/2020/11/08/data-primer/> , diakses 15 April 2024

²⁷ <https://raharja.ac.id/2020/11/08/data-sekunder/>, diakses 15 April 2024

Dalam teknik ini digunakan untuk mengumpulkan data sekunder dengan cara mempelajari bahan-bahan kepustakaan terutama yang berkaitan dengan masalah yang diteliti, serta peraturan-peraturan yang sesuai dengan materi atau objek penelitian.

b. Wawancara

Pada penelitian ini, kegiatan wawancara dilakukan kepada orang yang bersangkutan atau orang yang memahami permasalahan dalam penelitian ini. Sehingga menghasilkan data yang sesuai dengan penelitian ini. Wawancara dilakukan dengan terarah, terpinpin, akurat, sesuai dengan judul penelitian yang akan dibahas.

c. Dokumentasi

Pada pelaksanaan penelitian, dokumentasi juga merupakan tidak kalah penting dalam pengumpulan data. Dokumentasi digunakan untuk memperoleh data dalam bentuk buku, arsip, dokumen, gambar yang berupa laporan yang dapat mendukung dalam pelaksanaan penelitian.